

LA PROTESTA HUMANA

Periodico anarquista

SUSCRIPCIÓN

Trimestre \$ 1,00
 Semestre \$ 2,00
 Año \$ 4,00

Pago adelantado

Sale todos los Sábados

Número suelto: DIEZ CENTAVOS

Dirección:
G. LAFARGA
 Calle Rivadavia 1784
 BUENOS AIRES

TEATRO DORIA

Rivadavia, entre Pichincha y Mathen

Gran función libertaria á cargo de la Academia Filodramática "E. Zaccani", á beneficio del periódico "L'Avvenire", el Domingo 15 de Junio, á las 2 de la tarde. Se representará

LE DUE COSCIENZE

comedia en tres actos de G. Rovetta.
 En uno de los entreactos el compañero P. Guaglianone dará una conferencia sobre el tema

LA EMANCIPACION DE LOS TRABAJADORES

Precios de entradas: Platea y tertulia, 60 centavos; Palcos con 4 entradas, 3 pesos; Paraiso, 30 centavos.

EL ANARQUISMO

Arguyen algunos que las asociaciones hasta ahora creadas para resistir ó anular la explotación y la tiranía que sobre los trabajadores pesa, y más aun las que tienden á protegerlos en los percances que pueden acaecerles durante la vida, adolecen del mismo vicio de origen de la sociedad burguesa que pretenden combatir, y aun añaden que si se reformáranlas ni creando otras nuevas se logrará evitar que tarde ó temprano caigan en símiles ó iguales vicios á los que las actuales padecen, y que, por consiguiente, ni la cooperación, en las diversas formas que se ha presentado, ni las sociedades de resistencia y menos aun las de mútuo socorro, pueden servir de tipo para la sociedad del porvenir ni son siquiera aptas para prepararlo.

¿Y por qué no? ¿Quién sabe ni puede saber lo que la sociedad del porvenir será? ¿Quién es capaz de prever, no ya de un modo preciso, sino de esbozar á grandes rasgos tan solo cómo y en cuáles condiciones se efectuará la producción, el cambio y el consumo una vez emancipados los hombres de la tutela gubernativa-burguesa? ¿Constituirá la sociedad del porvenir una vasta confederación de asociaciones productoras en constante y estrecha relación, ó bien la compondrán miríadas de pequeñas comunidades del todo independientes? ¿Será el trabajo dividido, especializado al punto de que cualquier objeto, antes de darse por terminado, tendrá que pasar por diversas é innumerables manos, ó bien será cada individuo un artífice apasionado que gustará de comenzar y finir la labor predilecta á que se siente atraído por natural vocación? ¿Sentirá gusto el hombre en cambiar á menudo de profesión, ó existirá siquiera en realidad las profesiones? ¿Se producirá en común ó individualmente? ¿Quién puede saberlo! Tales cosas, más que de un principio político, dependen del estado de la ciencia, están á merced del descubrimiento de fuerzas desconocidas ó desperdiciadas hasta ahora.

En los comienzos del siglo XIX, difícilmente á nadie, al imaginar un régimen socialista, le hubiera ocurrido pensar en la necesidad de una organización universal que abarcara todas las industrias, todas las artes, todas las ciencias, ni en dividir y especializar todo al punto llegado hoy que se ha casi reducido á los trabajadores á ser simples engranajes de las máquinas y á los mismos científicos en especialistas de una determinada particularidad de las innumerables ramas que han brotado en el corpulento árbol de la ciencia, ni en que llegara nunca á existir entre los hombres y las cosas de todo el mundo la correlación que actualmente tienen. La aplicación y el portentoso desenvolvimiento del vapor y de la electricidad hizo cambiar radicalmente la idea de lo que sería la sociedad del porvenir. A mediados del propio siglo con dificultad hubiérase encontrado quien no creyera indispensable unificar, concentrar ó, al menos, correlacionar cuanto en el mundo existe para poder plenamente gozar de la vida.

Actualmente, gracias á nuevos descubrimientos, vuélvese á sostener que cualquier pequeña colectividad puede independientemente proporcionarse con economía cuanto necesite para satisfacer las mejores esquisitices. ¿Quién sabe si dentro de uno, cinco ó diez años nuevos descubrimientos harán cambiar otra vez por completo la, por así decirlo, concepción técnica de la sociedad del porvenir? Lo cierto es que en uno y otro sentido se trabaja. El aprovechamiento de la fuerza del mar, de la solar, de la atmosférica; la alimentación humana mediante combinaciones químicas y tantos otros problemas físicos y mecánicos que se estudian y probablemente resolverán, ¿de cuántos cambios no podrán ser causa?

En cuanto al funcionamiento detallado de la sociedad, no es al porvenir que debemos mirar, sino al presente, como no es al cielo que miramos para caminar sobre la tierra.

Nosotros no necesitamos saber en cuáles condiciones podrá realizarse la producción, el cambio y el consumo, ni la clase de relaciones que mantendrán los hombres y las colectividades en la sociedad del porvenir. Bastanos saber cómo podemos hacer una y otra cosa hoy. Estamos divididos en explotadores y explotados, en gobernantes y gobernados, en sacerdotes y feligreses, dependiendo los primeros de los segundos. Esta es la principal causa del social malestar y también nuestro esencial motivo de lucha.

Acompañemos la acción á la crítica. A la par que combatimos la Explotación, la Autoridad y la Religión, constituiremos asociaciones que nos emancipen, en cuanto sea dable, de su maldéfico influjo.

Quitémosles fuerza negándoles nuestro apoyo, saliéndonos cuanto podamos de su esfera de acción, tratando de organizar la vida social contando sólo con nuestro propio esfuerzo.

No es esto cosa fácil, muchos serán seguramente los escollos que se antepondrán en nuestro camino; pero mucho podemos hacer, sin duda, en este sentido, individual y colectivamente. Lo que importa, en todo, es desecharlo una vez para siempre la errónea creencia dominante en muchos de que sólo puede intentarse practicar un ideal cuando, una vez obtenido el convencimiento teórico de una gran mayoría, se logra, mediante una ley ó con una revolución, promulgarlo.

De este error, grandemente infiltrado por los demócratas-socialistas, no han sabido librarse muchos anarquistas, con la natural indiferencia de que éstos en vez de esperar todo de la ley, esperan todo de la revolución. Y así se adelanta poco.

Cierto que en tanto el sistema capitalista-autoritario sea el imperante en la humanidad, será imposible como hemos dicho ya, vivir dentro de ella enteramente de acuerdo con los principios socialista-anárquicos; pero se puede y debe sentar las bases del nuevo régimen, preparando su advenimiento, mediante la acción constante y decidida de los que sienten necesidad de organizar la vida social de un modo distinto al actual, acostumbrando á los hombres á proporcionarse directamente ellos mismos, en oposición á los pequeños y á los grandes capitalistas y al gobierno y á la ley cuanto necesiten, cuanto deseen.

Hoy son los explotadores, es el gobierno, quienes se encargan de proporcionarnos, gracias á dejarnos explotar y tiranizar mansamente, muchas cosas útiles, indispensables para vivir. Son los explotadores, por el interés que en ello encuentran, los que se ocupan de que no falte pan, agua, carne, vestidos, casas, diversiones, etc. etc.; es el gobierno por el interés que en ello encuentra también, quien se ocupa de la enseñanza, determina y prescribe la moral, garantiza la libertad, regula el uso de nuestros derechos de hombres. Y por su propia constitución, nada pueden dar porque nada producen, ni el Capital ni el Gobierno.

La misión de los gobernantes no ha sido, ni es, ni podrá ser nunca otra que la de quedarse, á viva fuerza, con una gran parte de lo que los hombres producen para devolverles después, adulterada, una ínfima parte de lo que les robaron, consumiendo, y acumulando si les sobra, el resto. Hacen, poco más ó menos, lo mismo que los capitalistas.

Nos fuerzan á producir para diez, nos devuelven escasamente para uno y todavía tenemos que agradecerlos. Unos y otros, con malas mañas, apoderáronse de lo por otros descubierto, ideado, trabajado y aun de lo creado por la Naturaleza (elementos naturales, instrumentos del trabajo, concepciones científicas, producciones artísticas) y monopolizándolo estrujan y cohiben á sus semejantes, de quienes teóricamente son hermanos—ellos llegan á llamarse padres—y en realidad zanganos y tiranos solo son. Su gestión, más que inútil, dañina, perturbadora, es causa de espantosas luchas, de horriblos males.

El Capital y la Autoridad son cosas nominales, abstractas. No tienen más valor que el que la ignorancia de los hombres les da. El individuo, el productor lo son todo; la autoridad, el capital, nada. Todo lo que sea resistir á la tiranía, acostumbrar á los hombres á vivir libremente; todo lo que tienda á procurarles una vida independiente sin explotar ni ser explotados, gobernar ni ser gobernados, es labor socialista anárquica; ayuda al advenimiento de la sociedad ideal de nosotros soñada.

LOS SOCIALISTAS EN EL PODER

LA OBRA DE MILLERAND

Programa á sus electores antes de ser elegido:

•Elaboración de una Constitución por una asamblea constituyente elegida al efecto; asamblea única, renovable por turnos; organización del sufragio universal; la Constitución y sus leyes esenciales sometidas á sufragio universal (referendum); separación de la Iglesia y el Estado; supresión del presupuesto de cultos; los clérigos sometidos al derecho común; reducción á dos años del servicio militar como maximum; reforma de los principios de la organización judicial; abrogación de las leyes scléras (represivas); supresión de los cargos, monopolios, privilegios judiciales, mandato imperativo, etc.

En el ministerio: Millerand ha votado contra una proposición tendente á acordar 100.000 francos á los huelguistas de Doubs; votó contra otra moción tendente á impedir la intervención del ejército en las huelgas; Millerand ha combatido una enmienda presentada por un socialista tendente á elevar á 16 años la edad de la explotación de la infancia y la reducción á 8 horas de la jornada de trabajo; igualmente votó Millerand contra la enmienda presentada por un oportunista, adoptada por la Cámara á pesar de todo, á efecto de la cual el trabajo de las mujeres y de los niños empleados en las minas no podrá exceder de 8 horas, de trabajo efectivo; el ministro socialista ha votado contra la abrogación de las leyes scléras; á favor del mantenimiento de los comisarios especiales destinadas á la vigilancia de los anarquistas; ha votado á favor de los fondos secretos; Millerand, en consejo secreto, ha votado las persecuciones contra Urbain Gohier y Millerand, ha votado, finalmente, con la derecha, contra un proyecto de separación de la Iglesia y el Estado, última cosa que faltaba ver de ese cangrejo ministerial.

Trabajadores: ahí viene lo que produce el poder en manos de socialistas; peores frutos no los da en manos de reaccionarios.

Frente á tanta desvergüenza millerandesa, habrá todavía socialistas bastante descocados para atreverse á pedir á los trabajadores su voto?

¿Habrá trabajadores tan bobalicones que voten por esos farsantes?

Instruíos, organizaos, trabajadores; solo por vuestro esfuerzo conseguiréis vuestra emancipación.

Os engañan cuantos se erigen en pastores vuestros en nombre del socialismo, como os engañaron cuantos os acudieron en nombre de la República, del radicalismo, etc., como os engañarán cuantos os acudieron en nombre de cualquier poder que esto sea.

Poder es siempre tiranía, ha dicho alguien, y no ha de haber poder gubernativo alguno, sea éste burgués ú obrero, que pueda emanciparos de vuestra condición de asalariados y de esclavos de la ley.

La misión del proletariado, súbdito ayer del rey, hoy del presidente y mañana de los Millerands socialistas, es combatir todo principio de autoridad, de gobierno, de orden impuesto.

La República modelo

Telegrama de New York: «Las compañías mineras, para defender las minas, que amenazan inundar los huelguistas...»

INVIERNO

El invierno ha tendido sobre nosotros su pesado manto de nieblas; hace frío, un frío intenso, cuyos furiosos manotones parecen desgarrar salvajemente la carne...

Hermosa noche esta para los que todo lo poseen; noche triste y angustiosa para los desheredados de la fortuna.

LA GUERRA CONTRA LOS BJERS.

Declaraciones oficiales, por boca del primer lord de la tesorería británica, Mr. Balfour: «La guerra cuesta a Inglaterra 22,000 vidas y 223,000,000 de libras esterlinas.»

Hace frío; lo siento yo, aquí, en esta atmósfera caldeada por el hacinamiento de cien personas, por el humear constante de cien cigarrillos...

Y los tristes, los flacos, los hambrientos «golfos» del arroyo experimentarán necesariamente deben experimentarlos...

Y no será entonces el lujo quien abofete a la miseria sino que será la miseria quien desgarre con sus uñas acerdadas a los acaparadores de la riqueza social.

El hambre, el frío; he ahí dos grandes factores de la futura redención humana. Y el invierno, al tender sobre nosotros su pesado manto de nieblas...

LA GUERRA CONTRA LOS BJERS.

Declaraciones oficiales, por boca del primer lord de la tesorería británica, Mr. Balfour: «La guerra cuesta a Inglaterra 22,000 vidas y 223,000,000 de libras esterlinas.»

LA GRAN CATASTROFE

Todos estaban ya fatigados de remover escombros y sepultar cadáveres. Sólo quedaban las ruinas de una casa malrita, y las gentes se mostraban perezosas para la improbable salvación de alguna de sus moradoras.

Sin embargo, unas almas caritativas observaron que si habían sido pecadoras, buena cuenta habían dado ya de sus pecados. Y se resolvió llevar la abnegación hasta el último límite.

Con bastante cuidado empezaron a sacar vigas, muebles, puertas, ladrillos, tierra, todo revuelto, destrozado; algunos cuerpos horriblemente destrozados de mujeres jóvenes, desnudas y a medio vestir, fueron encontrados y llevados a la fosa común.

Poco a poco llegaron a la planta baja del edificio, cuando se escapó de todos los labios esta exclamación, imposible de reprimir: «¡Ah!... ¡Don Facundio!...»

En efecto, por las ropas y tipo, habían reconocido a don Facundio abrazado a una pecadora, y ambos aplastados entre los escombros. Don Facundio, que se había hecho célebre en la población por su intranquilidad...

FLORES ROJAS

Hay en el Palacio de Justicia una sala de delitos flagrantes, ante la que comparecen, después de una sumaria de instrucción, los individuos detenidos por ligeras faltas.

ta, de no ser nuevamente perseguidos. Resignados, sufren la fatalidad. Y el juez, contento de que no le fastidie un defensor inútil, hace mover con tranquila mano el engranaje de acero que corta esta materia dolorosa, para hacer la del orden social.

Así, pues, nadie se lamenta, ni los asesores, mecidos en sus sillan, ni el presidente dejando caer negligentemente de sus labios sonidos articulados que se convierten en torturas humanas...

El drama monótono desarrolla lentamente sus tristes peripecias. Alguna vez alguien da un grito de rebeldía. Es un ovato, que no sabe nada. El juez abre sus ojos, y mecánicamente aplica al hombre un aumento de prisión, que le vuelve de repente, con estupefacción, al sentimiento de lo que es.

Conozco a un magistrado, que no es perverso, y entiende que las cosas no pueden ser de otro modo. En su opinión, la justicia imperfecta de que los hombres disponen es aun demasiado refinada para poderse repartir hasta las profundidades del espeso residuo que la alquimia de las leyes deja en el fondo del crisol social.

Se toma la pena de examinar, de discutir, de organizar hasta lo infinito cuando se trata de intereses que se pueden amediar; entonces mi hombre lo comprendo todo. Pero darse tal trabajo cuando no se trata, después de todo, más que de simples vidas humanas, de una humanidad inferior!

COMO ES JUSTO

Después de este largo preámbulo, voy al hecho. De esta manera lo vi. Un viejo trapero, derrotado, estúpido, pacífico, sucio, destrozado y piojoso, es llevado ante la barra de la sociedad.

Horario: De Mayo a Octubre, de 8 y media a 11 de la mañana y de 1 a 4 de la tarde. De Noviembre a Abril de 8 a 10 y media de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Tres meses de prisión por un pedazo de pan pedido con citas de la palabra divina es mucho. Confieso que si hubiese yo ocupado el sitio del juez, a la mujer cristiana —rescatada por la sangre de Jesús— se los hubiera aplicado de todo corazón por su «Como es justo, yo lo rehúso.»

Como es justo, el juez tendrá su cruz por haber en el curso de una breve existencia distribuido siglos de prisión; la cristiana, por algún dono hecho a la iglesia. Será bendita por el cielo, y el piojoso podrá filosofar en su prisión sobre el pedazo de pan, logrado al fin del misericordioso calabocero.

UN ANUNCIO

Leo en La Prensa: «Se desea dar un varoncito recién nacido a familia decente para adoptarlo.» Otras veces he leído anuncios por el estilo, sin que se haya rebeldado el espíritu público...

AMIGOS DE LA ENSEÑANZA LIBRE

En La Roca acaban de fundar varios compañeros, en general estívidores, una agrupación con el propósito de fundar cuantas escuelas de enseñanza libre para niños de ambos sexos le permita su estado financiero.

Horario: De Mayo a Octubre, de 8 y media a 11 de la mañana y de 1 a 4 de la tarde. De Noviembre a Abril de 8 a 10 y media de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

El compañero Gallardo está equivocado. Lo absoluto que él pretende encontrar en las cosas antitéticas tiene más relatividad de lo que parece.

Nuestra intención fué declarar que en línea general, el Congreso había estado en su justo medio tomando aquellas resoluciones que, careciendo de color político determinado, se ajustaban al principio económico en que las sociedades obreras deben basar la lucha obrera gramial.

Movimiento obrero

Sociedad Obreros Mecánicos y anexos (Sección Caballito)—El sábado pasado se celebró en el Caballito una reunión de obreros mecánicos con el objeto de constituirse en Sociedad de Resistencia, que adquirió el nombre que sirve de epígrafe.

UN DESAHOGO

En La Nueva Provincia de Bahía Blanca leemos una carta del espía Rafael Molinelli a (Nello) cuya patibularia facha dimos a conocer en nuestro penúltimo número.

fiendo una porción de hechos falsos lo que dió por resultado que la carnerada de inconscientes que rodean el charlatan Boffi, ignorantes de lo que significa la organización y la federación obrera, votaran la separación de la sociedad de la Federación.

Muchos obreros de esa asociación se han propuesto separarse de ella y fundar una nueva sociedad que responda a los intereses de los trabajadores.

Nuestro caso probamos la actitud de esos obreros, y sin ser parte de Ja F. O. nos atreveríamos a demostrar que Boffi ha engañado a los bobos que han hecho caso de su charla de sacameuelas.

HEMOS RECIBIDO

«El Celibato de los ouras», interesante novela anticlerical de la que es autor don Francisco Gicco, director de «El Progreso» de Chilivoley.

MOVIMIENTO SOCIAL

En Barcelona, el 6 de Mayo, aniversario de los obreros fusilados en Montjuich, víctimas de Portas y sus sayones, varios grupos de obreros llevaron coronas al cementerio civil, donde aquellos están enterrados.

fiel servidor de la burguesía se distingue siempre por sus aficiones. Nello, haciendo alardes de su imbecilidad, de sus tendencias a cancerbero de la policía denuncia nuestro periódico como acórrimo defensor de la dinamita y el puñal, papel que a todo el mundo consta que no desempeña.

«Es que se arropeate ahora Nello de su infamia?» «¿Es que le pesa en su conciencia la responsabilidad moral que ante los hombres ha contraído por su crimen?»

«¿Es que se arropeate ahora Nello de su infamia?» «¿Es que le pesa en su conciencia la responsabilidad moral que ante los hombres ha contraído por su crimen?»

HEMOS RECIBIDO

«El Celibato de los ouras», interesante novela anticlerical de la que es autor don Francisco Gicco, director de «El Progreso» de Chilivoley.

MOVIMIENTO SOCIAL

En Barcelona, el 6 de Mayo, aniversario de los obreros fusilados en Montjuich, víctimas de Portas y sus sayones, varios grupos de obreros llevaron coronas al cementerio civil, donde aquellos están enterrados.

garon al cementerio por varios puntos diferentes. Allí fueron sorprendidos de nuevo por la policía que detuvo a más de veinte compañeros, recobrando la libertad más tarde.

El recuerdo de aquellas víctimas inocentes no se borrará jamás del proletariado español.

INGLATERRA

En Londres acaba de fundarse una sociedad internacional de obras libertarias con el fin de vulgarizar por el folleto, el manifiesto y el periódico las ideas nuevas.

Siempre que los grupos de compañeros aislados, refugiados en Londres tengan necesidad de editar alguna publicación, la imprenta de la sociedad les facilitará los medios necesarios.

Para realizar con éxito esa obra que interesa a los compañeros de todos los países, pues las publicaciones se harán en todas las lenguas—el comité iniciador ha resuelto poner en circulación una serie de acciones al precio de 5 shillings, reembolsables en el término de un año.

El comité invita a los compañeros de todos los países a entrar en relación con la sociedad editora, bien sea para proporcionarle informes complementarios ó para cualquier asunto.

El secretario **Gaston Lance**; el tesorero **G. Petraraja**, 6 Upper Rupert St. W. Londres.

El comité de iniciativa: Lengua francesa: **G. Lance**, **L. Depolity** Thomas.

Lengua española: **Tarrida del Marmol**, **Mabens**, **Ceperuelo**.

Lengua italiana: **R. Combolisi**, **S. Corio**. Lengua inglesa: **W. Edwin**. Lengua portuguesa: **L. New**. Lengua alemana: **Ch. Silfh Gallus**.

RUSIA

Las informaciones que se reciben de Rusia por conductos diferentes, convienen en que la agitación agraria se va extendiendo por las provincias centrales y meridionales del Imperio, gracias a la hábil propaganda de los revolucionarios.

Han sido asaltados y saqueados algunos castillos más. Hasta ahora el movimiento no tiene carácter antidinástico muy acentuado; ha tomado por blanco de sus acometidas a los grandes terratenientes y aristócratas.

El gobierno ha comprendido la necesidad de tomar medidas muy rigurosas para reprimir la agitación y en vista del peligro que envuelve la actitud de los soldados, muchos de los cuales simpatizan con la sublevación de sus paisanos y parientes, ha mandado desarmar a medio millón que se negó a hacer fuego contra los rebeldes en la provincia de Poltava.

Efectuado el sorteo en la forma habitual, es decir, contando un oficial los soldados formados en línea de batalla y mandando salir al frente a los que ocupaban décimos lugares, se procedió inmediatamente a la ejecución de los desgraciados designados de ese modo, conduciéndolos ante el pelotón de camaradas que había de fusilarlos.

Solo basándose en estos crímenes pueden subsistir ciertas tiranías.

PANADERIA COOPERATIVA GERMINAL

Diez compañeros panaderos han fundado una cooperativa comunista con el fin de sustraerse individualmente a la explotación capitalista.

En su seno, caso de necesitar más gente para la confección del pan, no admiten asalariados: todo el que entre en ella ha de ser en calidad de compañero de trabajo, con derecho a disfrutar de iguales derechos que los fundadores.

Es siempre un paso adelante toda tentativa de independizarse de la sujeción del salario por medio de la cooperación y del comunismo; pero claro está que no se puede recomendar como principio emancipador, supuesto que a todos los obreros no le es posible disponer de una determinada suma de dinero para montar un taller ó fábrica cooperativa por el esfuerzo colectivo.

No obstante, las pocas tentativas aisladas que se realizan, creemos que merecen el apoyo de los trabajadores conscientes, ya que con esto además de anteponer al espíritu explotador y egoísta de la sociedad actual pequeños ejemplos de desinteresado comunismo, la propaganda puede contar con una fuente más de recursos, pues la Cooperativa de Panaderos, destina al 50% ó beneficio de aquella.

La Cooperativa de Panaderos se halla establecida en la calle Moreno 3028 y reparte a domicilio.

Mañana, domingo, a las 8 de la mañana se reunirán los socios de la sociedad Cosmopolita de Obreros Panaderos (Sección Central) en su local social, Victoria 2475 para tratar importantes asuntos referentes a la marcha de la asociación.

Avisos y comunicaciones

La familia del obrero albañil José Riscal Soria, de treinta y tres años de edad, natural de Jerez de la frontera (España), que hace dos años vivía en Santa Fé, calle 26 de Mayo número 429, desea saber noticias suyas. Se servirá darlas también si algún compañero las tiene.

En la imposibilidad de haber podido poner las cosas en claro con respecto a la Casa del Pueblo en la reunión celebrada el domingo pasado, esta noche, sábado, a invitación de «La Protesta Humana», se reunirán los delegados de las agrupaciones libertarias para determinar la línea de conducta que debe seguirse en este asunto.

Rifa a favor de LA PROTESTA HUMANA.—Mañana, domingo, en el Teatro Doria, durante la fiesta que se efectuará a favor de nuestro colega «L'Avvenire», se hará el sorteo.

Los compañeros que posean targetas sin vender deben entregarlas el domingo por la mañana en esta redacción.

La Sociedad de Estudiantes del Puerto nos remite su balance administrativo que comprende los meses desde Septiembre de 1901 hasta el 31 de Mayo de 1902.

Su resumen es como sigue:

Depositado en el Banco Popular Italiano a plazo que venció el 3 de Junio é interés del 5 por ciento	\$ 10,000.00
Depósito á cuenta corriente	5,000.00
En poder del tesorero	264.34
Total	\$ 24,000.10

Los compañeros Alberto Veisbach, José Arena y Luis Ferrara, revisadores de cuentas, dan fé de este balance.

El Grupo «La Protesta Humana» ha resuelto dejar á beneficio de la Escuela Libertaria de Crrales la parte que correspondía á favor del periódico por el reparto de las últimas veladas organizadas por el grupo sostenedor de la escuela.

La Sociedad Cosmopolita de Obreros Albañiles de La Plata nos comunica que habiendo resuelto en su última asamblea establecer una Biblioteca Popular para la instrucción de los trabajadores, solicita de los editores de periódicos obreros, que le envíen un ejemplar gratuitamente para el uso indicado.

Dirección: Calle 10, entre 55 y 56. Se recomienda la reproducción en la prensa obrera.

Nuestros compañeros de Colón nos comunican la fundación de un grupo libertario en aquella población denominado «Luchando por el Porvenir».

Deseamos al nuevo grupo actividad y muchos prosélitos.

El delegado de la Sociedad Cosmopolita de Albañiles de esta ciudad nos remite una nota por la cual invita á los administradores del Boycott Internacional á dar cuenta y entregar los documentos que tengan en su poder á la Federación Obrera Argentina, por creer que ha terminado su misión.

Nuestro colega «El Obrero» ha iniciado una rifa popular á beneficio de la Biblioteca del mismo. Esa rifa contiene numerosos premios de valor como ser relojes, cuadros, libros, etc.

Consta de 1500 números al precio de 30 centavos cada uno.

El día del sorteo se avisará por el mismo periódico.

Los compañeros que deseen algún boleto pueden pedirlo á esta redacción ó á la de nuestro colega, Río Bamba 173.

REUNIÓN

Sección oficinas varios.—Mañana, domingo, á las 8 p. m. se reunirán en el local de la Federación Obrera esta sociedad para tratar asuntos importantes.

CONFERENCIA

En el local del C. de E. S. «Caballeros del Ideal», Guise 149 tendrán lugar dos conferencias de propaganda el domingo 15 del corr. á las 8 p. m.

Disertarán los compañeros Ros y Zec sobre «La moral anarquista» y «La mujer en la sociedad y la familia». Se invita á todos los compañeros y especialmente á las mujeres, por ser los temas de muchísima importancia para ellas.

El día 6 del próximo Julio celebrará este grupo una función teatral cuyo programa publicaremos en el próximo número.

Fiesta libertaria

Teatro Iris, Almirante Brown 1451, Boca. Gran matinee dramático á beneficio de la creación de una escuela libre en la Boca el día 22 de Junio de 1902, á las 2 de la tarde.

PROGRAMA

I. Sinfonía por la orquesta.
II. Se representará el lindísimo drama social en dos actos y un intermedio, del compañero P. Gori

SENZA PATRIA

III. Intermedio musical.
IV. Lectura de la poesía «El Ideal» por una compañera.

V. El compañero Ros disertará sobre el tema

Enseñanza burguesa y enseñanza libertaria

VI. Intermedio musical.

VII. Se pondrá en escena el lindo ó propositó cómico

DOS GENIOS DESCONOCIDOS
Entrada general 50 centavos. Id. al paraiso 20.

SOLIDARIDAD

para las víctimas de la burguesía española, por los recientes sucesos de Barcelona.

De Arrecifes—Mueran los ametralladores 50.
De Lujan—M. G. 2.00, G. Molina 1.00. Total 3.00.

De la Boca—Círculo «Estudios Sociales»—Miguel d'Ameron 10, Argeliano Furgenzi 50, Nicola Cencogni 20, Siro Fmaroni 1.00. Total 1.80.

De Esperanza—Centro «Estudios Sociales»—Angel Montebetti 1.00. Un partidario 10, Un confitero 25, Vicente Patroni 25, Tres 20, Per Gyut 50, José Pedraza 1.00, Un am co 50, Vogliamo vendetta 20, Bautista Valenciano 50, Onorato Rinaldo 50, Vera 20, J. Montalbetti 50, Un panadero 20, Biel 40, Bautista Valenciano 50. Total 7.10.

Total 13.10
Suma anterior 185.33
Total 198.43

Girado á España 180.00
Total recolectado 378.43

Recomendamos á los compañeros que remitan las listas que tengan en su poder á la mayor brevedad posible para poder liquidar esta suscripción.

SUSCRIPCIÓN VOLUNTARIA

á favor de LA PROTESTA HUMANA

Capital.—Lista n. 178.—Tres amigos 15, Pages 10, Ruscadi 50, B. Masosa 20, Cagueau 18, M. R. 1.50, Dos que no quieren yapa 20. Total 2.38.

Cigarrería La Abundancia 2.25.
Cigarrería Tres Coronas 2 60.
Cigarrería La Sin Bamba 6.00.
Venta Koscos 5.10.

Suscripciones fijas.—Pedro Maguqui 1.00, Manuel Fernández 3.00, P. Passé 2.00, M. Benito 1.00, M. Gallano 1.00, Pablo Franz 1.00, Ghezzi 1.00, Garcia 1.00, A. Santis 1.00, M. Lizo 1.00, P. Nelson 1.00, J. Tubio 1.00, M. Urquiza 1.00, P. Tonini 1.00, B. Saigado 1.00, R. Moran 1.00. Total 17.00. Descontados 2.20 por cobranzas, restan 15.80.

Círculo de Estudios Sociales de La Boca.—Un panadero Marbeño 20, Un foquista 1.00, Otro 20, Discipulo 10, L. Carbone 10, Uno que aplaude 10, Nicola Concogna 10, Compañero pintor 10, Lorenzo Rucini 10, L. Carboni 20, Cesaretti 15, Un cane rabioso 20, A. Spataki 20, Mauri 10, A. Spatachi 10. Total 2.15.

Grupo de Tipógrafos.—Esteves 40, R. R. 40, Urquiola 30, Scarone 30, Gondara 20, Falco 20, Salvarezza 20, Seitua 20. Lista 20. Total 2.40.
Grupo Municipal Norte.—Rühler etc. 20, Dano 30, Estafador Burrieh 30, El ladrón Romero 50, Padre de familia 30, Ladrón etc. 30. Uno que no sabe nada 30, El lingo 20, Un pintor 20, Un herrero muerto de hambre 30. Total 2.90.

De La Enseñada.—Grupo Abición de la Esclavitud.—Un gaucha 10, Villegas 05, Solidario Giménez 20, L. Grillo 20, Desesperado 10, El cochero del baul 20, A. L. 1.00, Sin patria 20, Yesero 40, Emilio G. 50, Daniel G. 20, Un panadero 40, El Rebelde 25, E. G. 50, J. 20, Juan nada 20, De falletes 50, Francisco Gaspar 40, Grilli Luigi 50, Entre campesinos 40, La naturalera 20, A. L. 20, Tequero Maca 10, Francisco Vítapol 15, E. G. 10, Algo es algo 30, Vicente Bruno 10, Un panzon 40, Un basco 10, Un gaucha 60, J. Muño 10, Una changa 40, Un obrero 10, Barchicha 10, D. María 10, Jesu 10, A. L. 25, Atorrante 10, Ladrón 10, Equívoco 20, Un pelado 30, Atorrante 10, Un mang a pan ajeno 1.00, Bonclo 50, V. V. 70.

Un pelado 20, Buchicardi 10, I. V. 20, B. M. 40, Romaldo 20, Daniel 30, Abelino 10, Sebastian 20, Emilio 20, María P. L. 20, Ruppeno 30, Vigo 50. Total 16.20. Repartidos: 4.30 para L'Avvenire, 4.00 para La Protesta Humana, 4.00 para El Rebelde y 4.00 para El Obrero. (Si hubiera error en esta lista reclamar á esta redacción enseguida).

De Rosario.—Grupo Cigarretos Libertarios.—A. Alvarez 20, J. Mena 20, J. Gallano 20, Diego Márquez 20, José Hernalde 20. Total 1.00. San Jerónimo.—J. D. Vedova 3.00.

De San Antonio de Areco.—S. Zanello 2.00. Repartidos 1.00 para L'Avvenire.

De Carcaraná.—H. G. 50, R. W. 50. Total 1.00.

De Colón.—Por conducto de El Obrero 2.00. De Rosario.—Por Amor y Libertad 20.00.

Repartidos: Protesta Humana 3.50, Rebelde 2.00, Avvenire 2.00, para la Librería Sociológica 6.50, para la biblioteca de El Rebelde 3.50 y 250 para Berri.

De Esperanza.—Varios compañeros 1.00, Bautista Valenciano 50, La unión hace la fuerza 40, Un partidario 10, Confitero 25, Compañero 25, Tres 20, Per Gyset 50, Partidario 20, Revolucionario 50, Por la huelga universal 40, Voliamo esere liberi 50, De estampillas 20, D. Adaluz 1.00, Senza Schiavitu 20, Por la razón é la fuerza 20, Anche mi 50, Anarquista 40, A peto la revolución 40, N. N. 20, N. N. 20, Tres 50, Bis 20, Trubisci 30, Diez más 10, Mongiorgi servile 40, Otró 15, Uno más 05, Total 9.83. Gastos de correo 55, restan 9.25.

Repartidos: Avvenire 4.25, Protesta Humana 2.50, Rebelde 1.25, Obrero 1.25.

Centro Filodramático de Obreros Albañiles 2.50, repartidos mitad para L'Avvenire.

Por conducto de la Librería Sociológica: Alejo Vélez 40, Propaganda y paciencia 50, Emilio Rigamonti 50, Torino 20, Entre sombreros 40, Durilli 25, Uno 10, El músico 20, Dos tipógrafos 30, Bogo 10.

De Victoria 1.50.
De Juárez 1.00.

De Valentín Alsina.—Centro de Estudios Sociales 3.00.

Total 8.45
De Barracas al Norte.—Vanzucci 50, Varichio 35, Vicente 20, C. Pesaballe 20, Martín 20, Gustavo 15, Vicente 15, Patricio 20, Babilano 10. Total 2.35.

Del Caballito.—Palmino 50, Menester 1.00, Una scarpa 20, F. California 30, Un giavero 20, Una compañia etc. 10, Angel Lizo 30, Viva la libertad 50. Total 3.40. Repartidos: 150 Avvenire y 1.90 Protesta Humana.

De Junín.—Casa del Pueblo.—Romano 1.00, Matológico 1.00, Juan Raffo 1.00, José Arzoldi 20, Domingo Maroglio 1.00, Antonio Sturm 20, Emilio Spezia 50, Manuel Fernández 50, Come siamo anarchici 50, Bastian Bacica 50, Romolo Campanar 40, Juan Stefani 50, Carlo Castione 50, Un saludo al Paraná 50, Un babulo de Laforcada 50, Un babulo de Junin 50, Rafael Gutofredi 50, Cirba 50, Carrara 1.00, Dario Montanari 50, Bastietro 50, Alfredo Veroli 50, Alberto Stefano 50, José Cosmalba 50, Arnaldo Squintani 50, Un liberal 50, Idem 30, Varios compañeros 1.00, Sena viva la Anarquía 50, Morcón viva la Anarquía 20, Sabino Biondini 50, Sigermo Ramelo 50, Angel Gallo 70, Casa del Pueblo de Junin 1.50. Total 200.00.

Repartidos mitad Protesta y mitad Avvenire.

RESUMEN
Total recibido para el presente número \$ 84.43

GASTOS
Imp. de 2600 ejemplares del número 178 " 49.02
Correo " 16.00
Redacción y Administración " 15.00
Total \$ 80.00

Sobranse del presente número 4 43
Idem del número 177 \$ 5.58

Sobranse para los próximos números 9.81

Obras de Sociología

Que se hallan en venta en la Librería Sociológica, Corrientes 2011.

El Proletariado Militante, por Anselmo Lorenzo. Un tomo en 8° de 448 páginas pesos 1.50.

Conferencias Populares sobre Sociología por A. Paraire. Precio: 60 cts.

El Dolor Universal, por Sebastian Faure. Dos tomos pesos 1.30.

Palabras de un rebelde por Pedro Kropotkin 65 centavos.

Las rifas de Palmira. Meditación sobre las revoluciones, por C. F. Volt y precio 60 centavos.

Memorandum á los Anarquistas de España y Cuba, por P. Esteve 50 centavos.
Lombroso y los Anarquistas. Refutación de Ricardo Mejl- 50 centavos.